

Hoy sábado se pondrá a la venta en TODA ESPAÑA el número extraordinario de

La Semana Gráfica

AL PRECIO DE 30 ets. 80 páginas

24 de papel couché con interesantísima información gráfica y tricromía de portada del notable pintor Rigoberto Soler

PARA «EL PUEBLO»

NOTAS DE VIAJE

SOBRE LOS INSTINTOS

Otra vez carretera adelante, a beber nuevos aires de España, que todavía no hemos paladeado. Cada tierra, cada pedazo de tierra, tiene su alicho, su perfume, como cada mujer. Además del donjuanismo económico, hay un donjuanismo geográfico, un ansia de conocer al paso, sin dejarse fijar en ellos, otros cielos siempre, otros paisajes, otras ciudades, otros rostros. Y abandonarse, después del tedio sedentario y de la saturación del Yo, al hechizo inagotable de la vida diversa, de la ajena vida, como espectáculo.

cipio, sobre las cosas, yendo y viniendo acaso y con vehemencia rauda por el mismo camino; taj vez deteniéndose indeciso y jadeante frente a innumerables derrotos, como en el centro de una rueda cuyos radios se abren hacia todos los cuatros del horizonte; quizás lanzándose inconscientemente a donde, para a poco hacer alto en seco, sin saber por qué, y, al cabo el humillo de un rastro venatorio le jere en el olfato, se le clava en el hocico, como la anilla en el oso del húngaro o en el morro del poderoso y ponderoso toro, con que ya el perro no es dueño de sí, ni tampoco el alma, sino que el señero e inventivo de la presa presunta tira de ellos como por una cadena, y en cobrando la pieza el alma la trae delicadamente a guardarla en el zurrón de la memoria.

ción y para la propagación de su especie. Todos los instintos en el reino animal, aún el instinto belicoso, pugnaz y agresivo, son en esencia de naturaleza defensiva para el individuo y su prole, o sea, la especie. Si aceptamos como canon para medir la bondad y nobleza de los instintos de una especie la conveniencia o el placer que proporciona a otras especies, entonces habremos de concluir que la especie humana es la de peores y más repugnantes instintos. El hombre no es útil ni placentero para ninguna otra especie. En cambio, todas o casi todas ellas son cuando útiles, cuando placenteras para el hombre.

PARA «EL PUEBLO»

GLORIAS DEL DIA

EPÍLOGO

Si fueron causas harto materiales, y no muy edificantes, las que en realidad prepararon y provocaron el cataclismo del 14, ideales fueron los factores puestos en juego para inducir a los pueblos a sumirse en el fango sanguinario. Por el ideal Derecho aceptaron la privación de sus derechos ciudadanos, penosamente conquistados. Por el ideal Libertad renunciaron a sus libertades. Por el ideal Paz se resignaron a hacer la guerra. Otra de las banderas que flamearon al viento bélico fue esta: el derecho de los pueblos a la libre disposición de sí mismos. ¿Se acuerdan ustedes? Ha pasado tanto tiempo y han sucedido tantas cosas...

tando su orgullosa colección de vocales: «A. E. I. O. U.», cerró para siempre sus ojos dominadores. En medio del nido antiguo quedaba la pequeña república austríaca, macrocéfala, cabeza sin cuerpo. Rodeada de murallas infranqueables, la pequeña Austria se asfixia, no puede respirar, no puede vivir. Pero los austríacos cuentan entre los pueblos más cultos, más inteligentes, más sensibles de Europa; y se niegan a perecer, se niegan también a vivir por caridad y de limosna. Prueba de intensa vitalidad, después de todo, es la última tragedia de Viena. Prueba de que la asfixia no ha ganado aún los órganos motores. Pueblo que fuera vencido por la asfixia, pueblo narcotizado, paralizado, no tiene siquiera esos trágicos estremecimientos. No: lo de Viena no ha sido estertor de agonía, sino grito angustiado clamando por el derecho a vivir.

Folies Bergere Empresa: JOSE LLIRI

Entradas: Bajada San Francisco, 13. Moratín, 7. Barcelona 6 y 8 PALACIO DE LAS ATARCONES

HOY SABADO, 23 JULIO 1927: INAUGURACION Componen el elenco artístico 40 seleccionadas y bellísimas artistas

Plaza de Toros de Alcira GRANDES CORRIDAS DE FERIA

Hoy 23 de Julio: Juan Belmonte, Valencia II y Martín Agüero Seis magníficos toros de Concha y Sierra Día 25 de Julio: Torerito de Málaga, Pepe Iglesias y Fortuna Chico Seis hermosos novillos-toros de don Antonio Urquijo, antes Riocón Ambas corridas empezarán a las 5:30 de la tarde. Tren de regreso, a las ocho de la noche. Para las dos corridas, se despachan localidades en Casa Bello (Lotería de la Subasta).

D. O. M. D.ª María Higón Nogueroles DE FERRIS Falleció a las 18 horas del día de ayer HABIENDO RECIBIDO LOS AUXILIOS ESPIRITUALES Su apenadísimo viudo don Joaquín Ferrís Olmos, replica a los demás parientes y amigos una oración por el alma de la finada, cuyo cadáver será conducido a Cementerio general de esta ciudad, a las 11 y 30 horas del día de hoy, desde la casa mortuoria, Luis Vives, 7, a la plaza de San Agustín, donde se despedirá el duelo. SE RUEGA NO ASISTAN COCHES. NO SE REPARTEN ESQUELAS.

ECOS Don Fernando Gasset, enfermo.

Se halla enfermo de bastante cuidado nuestro querido y respetable amigo el Ilustre ex diputado a Cortes por Castellón y jefe de aquellos correligionarios, don Fernando Gasset. Su estado, aunque no de extrema gravedad, tiene alarmados a sus familiares y a los numerosos amigos que en él idolatran, recibiendo diariamente en su domicilio infinidad de visitas y despachos de toda España interesándose por su salud. Esta casa que por tan arraigados vínculos ideales y afectivos se encuentra unida a tan dilecto amigo, celebraremos vivamente que recobre una pronta mejoría. ¡Vaya calor! Estos dos últimos días son los más crueles que en Valencia se han dejado sentir. El calor ha sido verdaderamente calcinante, aunque nos podemos consolar, ya que en otras partes todavía la ola caldeante ha tenido menos piedad que en Valencia con los mortales. En nuestra ciudad la temperatura máxima ha sido 45 grados al sol y 40 a la sombra, lo cual constituye un buen augurio para muchos, y especialmente para los espectadores del sol en los toros, que no van a perder «ni gota» de la titular de sus respectivas localidades, dando pretexto a que los panegiristas de estos espectáculos luminosos dirijan nuevas endechas al bochorno típico, simpático y pintoresco. Pero menos mal: pues si aquí apenas podemos respirar y en otras parte de España han perecido ya algunas personas e irracionales, víctimas de insolación, en Nueva York y Persia y París «gozan» de una temperatura «fria», como ahora debiera decirse, tanto, que es la más alta que se ha registrado desde hace treinta años. Ahora, que según afirman los sabios—y esto nos escama bastante— la zona a que pertenece España tendrá el verano corto. Un avance de las aguas árticas ha influenciado los vientos y por este motivo tendremos una bonificación en la temperatura. Así y todo no estará de más que quien pueda se traslade a las playas o las cimas de los montes, porque si súbitamente surgiesen los fríos, siempre está a tiempo de preservarse de ellos abrigando el cuerpo con una manta, la cual puede también, si es de su gusto llevarla a la cabeza, como es práctica en estas latitudes. Mientras, consignemos aquí nuestra más enérgica protesta contra este calor pegajoso que sólo achicharra a flor de piel...

UREOXIL aclara la orina.

guerrero, ocultando el horror de la matanza, la fealdad del lodo y de la sangre? Pues Austria reclama—tímidamente, como quien se halla bajo tutela—el derecho a elegir libremente su destino, y, si le place y conviene, a entrar y formar parte de la Confederación de Estados germánicos. «Die Anschluss».

¿Por qué no? ¿Cómo pueden hoy negárselo quienes hicieron de ese derecho bandera bélica? La Doble-Monarquía negó siempre ese derecho a los pueblos que oprimía bajo sus garras. Es cierto. Pero ha muerto el águila vieja, y no sería justo que aplicasen a su pequeña heredera la misma ley que aquella forjara, la ley que en el 18 se derrocó por inmoral: la ley del más fuerte.

ARCADIO. CIRUJANO CALLISTA

Joaquín Sellés (hijo) Participa a sus numerosos amigos y al público en general, que ha establecido su clínica con todos los adelantos modernos, en la calle de San Vicente, números 117 y 119, principal. Entrada a la clínica, por la calle del Llop, número 1.

PLAZA DE TOROS (ESPECTACULOS NOCTURNOS)

Hoy sábado, a las 10:30 noche: La celebrada ópera de Puccini TOSCA

OFELIA NIETO, VICTOR DAMIANI, JUAN ROSICH, Carlos del Pozo, Paiau, Egea y Jaime Ferrer MAESTRO DIRECTOR: JOSE SABATER PRECIOS: Sillas numeradas fila 1.ª a la 10. Ptas. 8 11 a la 20. 6 sin numerar. 4 Entrada general. 2 Lunes 25: RIGOLETTO. En la taquilla del Teatro Apolo se despacharán localidades hasta las ocho de la tarde, sin aumento de precio

que empiezan las corridas de toros, se tenga cuidado en desinfectar el citado urinario un par de veces al día. Aquello se pone perdido, y ya que no se haga por el decoro público, asíndase la queja por razones de higiene. Seguros estamos de que el inspector provincial de Sanidad, tan celoso en los asuntos que afectan a su jurisdicción no ha visto esa charca pestilente de la calle de Játiva.

Queja atendida El Alcalde, marqués de Sotelo, atendiendo la queja formulada por EL PUEBLO, ha ordenado que sean cubiertas las zanjas de la Carrera del Río, traste 4.º En nombre de aquellos vecinos agradecemos a la Alcaldía la atención.

La ciudad Jardín... en Madrid.

Constantemente se publican en los periódicos ilustrados de España fotografías de elegantes hotelitos, de bellas edificaciones, cerradas por jardines, y al pie de los cuales se dice que pertenecen a la ciudad Jardín, de la Prensa de Barcelona, de Madrid, de Sevilla, de Zaragoza, etc, etcétera.

Todas estas edificaciones se han levantado con el apoyo moral y material, apoyo decidido, entusiasta y cuantioso de las corporaciones municipales respectivas.

Además, en todas las provincias españolas encuentran las cooperativas de entidades obreras este buen apoyo. Aquí en Valencia, también los periodistas iniciaron esta idea de la ciudad Jardín con el propósito de llegar a la urbanización completa de una extensa zona de la ciudad a la que no se ha podido llevar a los constructores donde la propiedad urbana no ha querido tener recia raigambre y este anhelo que sería muy beneficioso a Valencia encontró siempre poca simpatía en los más caracterizados ediles, y hace cerca de dos años que se lanzó la idea y ya se entregan casas en las ciudades jardines de toda España y aquí estamos todavía pendientes de un trámite del informe del Cuerpo de Jetrados municipales. ¿Cuándo quedará definitivamente implantada la política social a la que tanto se opone la propiedad urbana?

Tan fuerte es la guerra silenciosa que contra toda construcción de casa barata se hace por algunos elementos, que llegan a contrarrestar los buenos propósitos que siempre que se habla de estos asuntos manifiesta tener el Alcalde.

En todo organismo, surgen siempre opiniones distintas, encontradas. criterios opuestos, pero siempre las minorías acatan la decisión de las mayorías, pero hay alguna minoría que cree contar con la fuerza de una mayoría y cuando el número resulta vencido, se quiere que la mentida calidad actúe.

Quieran o no los que se creen los escogidos, el problema social vive, existe y camina y en este aspecto de la edificación, triunfará. Nosotros esperamos que nuestra ciudad no será una excepción y que se llegará a la edificación de viviendas baratas y económicas y a la ciudad Jardín con el apoyo decidido del Concejo, al que además de las obligaciones que el Estatuto le marca, tiene las que le imponen las corrientes sociales.

Dr. Muñoz Carbonero

MEDICINA-RAYOS X CALLE DE LA PAZ, NÚM. 86

POR TELEGRAFO Y TELEFONO

DE LA REGION

Alicante

Fallecimiento de un periodista. Hoy ha fallecido el consecuente republicano y redactor del periódico «El Luchador» don Rafael Roig Reig...

El asunto de la falsificación parece aclarado ya con todo visto de realidad que algunos de los detenidos con motivo de la falsificación de billetes de cien pesetas y efectos timbrados fueron antes los falsificadores de billetes del Banco de España...

Atropello En la carretera de Elche Antonio Navarro Mateu, de 66 años, que conducía un carro cargado de huevos, fué atropellado por un automóvil que se dio a la fuga.

Alcoy (Conferencia 8,45 noche) Una dimisión Habiendo dimitido el vicepresidente y los vocales del Comité Paritario, el Alcalde trata de hacer las gestiones necesarias para que relinen la dimisión dichos señores.

Homeneaje a un maestro Organizado por los estudiantes de esta ciudad y los periódicos locales, se está preparando un homeneaje en honor de don José Rivera Montes...

Una detención Ha sido detenida, ingresando en la cárcel, Andreea Montali, que puso en relación a varios amigos suyos con su amante, un conocido apache...

Una salvajada En el muelle de San Beltrán, un marinero sorprendió a varios niños que jugaban en su barca. Cogió a uno de ellos llamado Miguel Canchat y lo arrojó al mar.

Sentencia La sala de lo Criminal, ha dictado sentencia en la causa seguida contra Isabel Bonamusa, que intentó envenenar a su marido en Mataró.

Fuerzas repatriadas Mañana zarpará de Larache, con dirección a este puerto, el vapor «Tordera», con 658 licenciados, catalanes, bajieares y aragoneses.

La producción industrial Se ha reunido el pleno del comité de la producción industrial, con asistencia de don Manuel García Barzanallana.

Una mujer agresiva El músico Rafael Vega discurre por las afueras de Madrid, cuando se le acercó una mujer de vida airada, que comenzó a insultarle y trató de agredirle.

Muerte de un autor Ha fallecido en Madrid el autor Aurelio Vareja, que escribió obras estrenadas con éxito, entre ellas la zarzuela «Mujeres, luz y alegría».

La Junta de Desagüe de la Albufera. Hoy se ha publicado la real orden sobre constitución de la Junta de Desagüe del lago de la Albufera, en virtud de la cesión que del mismo ha sido hecha a la ciudad de Valencia.

Se dispone que la junta de gobierno de la Mancomunidad sea presidida por el Alcalde, en lugar del funcionario designado que desempeñaba dicho cargo.

MADRID

Se niega el aumento del precio del aceite El gobernador ha denegado la solicitud que han presentado los fabricantes de oliva para que se les autorice a elevar el aceite.

El Consejo Nacional de Combustible. A las cuatro y media de la tarde se reunieron el jefe del Gobierno, el ministro de Fomento y el Consejo Nacional de Combustible...

Más noticias sobre la falsificación de moneda Según noticias de Alicante, aunque la policía ha encontrado la maquinaria para la falsificación de billetes, faltan encontrar los principales elementos de trabajo todavía.

Reclusión de una desequilibrada. El gobernador nos ha manifestado que el delegado del Patronato de la trata de blancas, había practicado averiguaciones acerca de la denuncia, sobre una desequilibrada.

Procedimiento contra el calor. Cuando mayor era la concurrencia en el rompeolas, Cándido Bael se desnudó por completo y se arrojó al mar, produciéndose el revuelo consiguiente.

Vuelco desgraciado Comunican de Mataró que en el término de Vilasar del Mar, volcó una camioneta-automóvil propiedad de Pedro Codina, ocupada por éste, un hijo suyo de tres años y un empleado...

En uno de los juzgados de Madrid, se ha presentado una demanda en acto de conciliación firmada por el representante en España del teatro Metropolitan, de Nueva York, contra el tenor Miguel Fleta...

Aciteiros valencianos en Madrid En el rápido de esta mañana ha llegado procedente de Valencia el señor Calvo Garcillán, acompañado de algunos aciteiros de aquella ciudad.

EXTRANJERO

Más detalles del match Dempsey-Sharkey Nueva York.—La expectación que el combate entre Dempsey y Sharkey ha despertado, ha ido en crescendo con la proximidad de su celebración.

El combate.—Primer round Previo el saludo entre los adversarios, comienza una muña observación, que interrumpe Dempsey, que inicia un fuerte ofensiva contra Sharkey.

Segundo round Recupérase el ex marino, atacando duramente a su enemigo, que se ha de mantener en defensiva.

Tercer round Continúan batiéndose en lucha a distancia, impuesta por Dempsey, que quiere con ella buscar la ocasión para colocar un buen golpe.

Cuarto round.—Dempsey empieza a dominar El ex campeón, que parece cansarse de la resistencia que le opone su joven tocayo, aleccionado por su entrenador, sale de su ángulo furioso, dirigiéndose a éste con ganas de acabar pronto.

Quinto round El descanso ha producido ligera recuperación en Sharkey, que inicia el ataque, pareciendo va a persistir en éste; pero pronto Dempsey vuelve a la carga y dirige fuertes hooks en el estómago del primero.

Formidable entusiasmo El vencedor aparece sereno en el centro del ring, sin denotar apenas cansancio. Ayuda a levantar a su batido rival, y el público invade el tablado para sacarle en triunfo.

El entusiasmo que su triunfo ha provocado, es desbordante. Únicamente se le aclama dando hurras al campeón y mejor boxeador del mundo, correspondiendo con gran alborozo, pues su triunfo le ha producido gran contento, que no puede disimular.

Durante el encuentro se preveía quién iba a ser el vencedor Tras de unos primeros asaltos en que la lucha se mantuvo igualada, a partir del cuarto, vióse ya en Dempsey el indiscutible campeón.

Sharkey, cuyo principal defecto, aparte de su juventud, era sus escasas condiciones de encajador, sólo fué enemigo contados minutos en que intentó obtener un fuera de combate a su favor. Luego conformóse con un difícil triunfo a los puntos, viéndose al final completamente perdido, perdiendo la noción de la más mínima defensa, siendo golpeado de cualquier manera.

Todos los comentarios de cuantas autorizadas personas se ha preguntado, han sido favorables para el ex campeón, quien se cree recuperará su título.

El mismo Paulino Uzcudun, espectador que fué del match, mostróse entusiasmado por el triunfo del «León de Utah».

La próxima final del campeonato del mundo, que ya no se duda han de disputar Dempsey y Tunney, promete ser formidable y del más dudoso desenlace, aunque si persiste Dempsey en su forma, no será difícil venza también.

¿Luchará Uzcudun con Delaney? Descartada ya la posibilidad de que Paulino intervenga por ahora en la contienda mundial, parece ser que el promotor Tex Rickard le ha propuesto un combate contra el famoso Jack Delaney, el cual se efectuará en el próximo mes de Agosto.

FRANCIA El doctor Lumiele habla sobre el cáncer Paris.—En la Academia de Medicina el doctor Auguste Lumiele, ha hablado extensamente sobre la cuestión del contagio y herencia del cáncer.

Basándose en estadísticas, monsieur Lumiele llega a la conclusión de que el cáncer no es contagioso ni hereditario y que no es posible encontrar genealogías de cánceros.

Las estadísticas tampoco demuestran que exista el contagio conjugal, pues entre 225 casos sólo se registra un contagio.

SERRANO

Comienza la llegada de repatriados.

Cádiz.—Fundó el vapor «Isa de Menorca», que trae a 700 entre oficiales y soldados licenciados destinados a las provincias del Norte.

Agredido a cuchilladas Huelva.—Transitando por la calle del Almirante Pinzón el consignatario de buques Juan Suárez Madera, se le acercó un tipo suyo llamado Manuel Suárez, asestándole varias puñaladas, resultando herido de gravedad.

Un plante teatral Cartagena.—En el teatro Cómico actúa la compañía de Carmen Seco, representándose comedias.

Cartagena.—En el teatro Cómico actúa la compañía de Carmen Seco, representándose comedias.

El cardenal Reig gravísimo A las nueve de la noche fué fueron administrados los auxilios espirituales al cardenal primado Reig, que se encuentra en Ciempozuelos enfermo, desde hace tres meses.

Domador agredido por una leona En un circo de fieras que funciona en la calle de Alcalá, penetró en la jaula el domador Jesús Vergara, para realizar los acostumbrados ejercicios con varios leones.

En el fuerte había almacenadas gran cantidad de cartuchos, materias explosivas y armas. Afortunadamente el fuego no alcanzó al depósito de municiones.

Sin embargo la alarma de la población de Fez fué grande y sus habitantes pasaron la noche en vela temiendo una catástrofe que afortunadamente no se produjo.

EXTRANJERO

Más detalles del match Dempsey-Sharkey

Nueva York.—La expectación que el combate entre Dempsey y Sharkey ha despertado, ha ido en crescendo con la proximidad de su celebración.

El combate.—Primer round Previo el saludo entre los adversarios, comienza una muña observación, que interrumpe Dempsey, que inicia un fuerte ofensiva contra Sharkey.

Segundo round Recupérase el ex marino, atacando duramente a su enemigo, que se ha de mantener en defensiva.

Tercer round Continúan batiéndose en lucha a distancia, impuesta por Dempsey, que quiere con ella buscar la ocasión para colocar un buen golpe.

Cuarto round.—Dempsey empieza a dominar El ex campeón, que parece cansarse de la resistencia que le opone su joven tocayo, aleccionado por su entrenador, sale de su ángulo furioso, dirigiéndose a éste con ganas de acabar pronto.

Quinto round El descanso ha producido ligera recuperación en Sharkey, que inicia el ataque, pareciendo va a persistir en éste; pero pronto Dempsey vuelve a la carga y dirige fuertes hooks en el estómago del primero.

Formidable entusiasmo El vencedor aparece sereno en el centro del ring, sin denotar apenas cansancio. Ayuda a levantar a su batido rival, y el público invade el tablado para sacarle en triunfo.

El entusiasmo que su triunfo ha provocado, es desbordante. Únicamente se le aclama dando hurras al campeón y mejor boxeador del mundo, correspondiendo con gran alborozo, pues su triunfo le ha producido gran contento, que no puede disimular.

Durante el encuentro se preveía quién iba a ser el vencedor Tras de unos primeros asaltos en que la lucha se mantuvo igualada, a partir del cuarto, vióse ya en Dempsey el indiscutible campeón.

Sharkey, cuyo principal defecto, aparte de su juventud, era sus escasas condiciones de encajador, sólo fué enemigo contados minutos en que intentó obtener un fuera de combate a su favor. Luego conformóse con un difícil triunfo a los puntos, viéndose al final completamente perdido, perdiendo la noción de la más mínima defensa, siendo golpeado de cualquier manera.

Todos los comentarios de cuantas autorizadas personas se ha preguntado, han sido favorables para el ex campeón, quien se cree recuperará su título.

El mismo Paulino Uzcudun, espectador que fué del match, mostróse entusiasmado por el triunfo del «León de Utah».

La próxima final del campeonato del mundo, que ya no se duda han de disputar Dempsey y Tunney, promete ser formidable y del más dudoso desenlace, aunque si persiste Dempsey en su forma, no será difícil venza también.

¿Luchará Uzcudun con Delaney?

Descartada ya la posibilidad de que Paulino intervenga por ahora en la contienda mundial, parece ser que el promotor Tex Rickard le ha propuesto un combate contra el famoso Jack Delaney, el cual se efectuará en el próximo mes de Agosto.

FRANCIA

El doctor Lumiele habla sobre el cáncer Paris.—En la Academia de Medicina el doctor Auguste Lumiele, ha hablado extensamente sobre la cuestión del contagio y herencia del cáncer.

Basándose en estadísticas, monsieur Lumiele llega a la conclusión de que el cáncer no es contagioso ni hereditario y que no es posible encontrar genealogías de cánceros.

Las estadísticas tampoco demuestran que exista el contagio conjugal, pues entre 225 casos sólo se registra un contagio.

SERRANO

